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ATA DA PRIMEIRA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE 1 

DOIS MIL E DEZENOVE DO DEPARTAMENTO DE 2 

ENGENHARIAS E TECNOLOGIA – DETEC NO 3 

CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS 4 

FERROS DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 5 

DO SEMI-ÁRIDO. 6 

Aos trinta dias de janeiro de dois mil e dezenove, na quarta-feira, às dezessete horas e trinta minutos, 7 

na sala da Multiteca, localizada no Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros, na Universidade 8 

Federal Rural do Semi-Árido, situada na BR duzentos e vinte e seis, quilômetro quatrocentos e cinco, 9 

na cidade de Pau dos Ferros, do Estado do Rio Grande do Norte, deu-se início à Primeira Assembleia 10 

Ordinária de dois mil e dezenove do Departamento de Engenharias e Tecnologia - DETEC, presidida 11 

pelo chefe deste departamento, professor Rodrigo Soares Semente. Estiveram presentes os docentes: 12 

Ádller de Oliveira Guimarães, Alex Pinheiro Feitosa, Álvaro Alvares de Carvalho César 13 

Sobrinho, Cecílio Martins de Sousa Neto, Claudio Andrés Callejas Olguín, Cláwsio Rogério 14 

Cruz de Sousa, Ernano Arrais Junior, Felipe Torres Leite, Francisco Carlos Gurgel da Silva 15 

Segundo, Gabriela Valones Rodrigues de Araújo, Helder Fernando de Araújo Oliveira, Janaína 16 

Cortez de Oliveira, Jarbele Cássia da Silva Coutinho, Joel Medeiros Bezerra, José Daniel Jales 17 

Silva, José Flávio Timóteo Júnior, Kytéria Sabina Lopes de Figueredo, Laysa Mabel de Oliveira 18 

Fontes, Lenardo Chaves e Silva, Marco Diego Aurélio Mesquita, Marília Cavalcanti Santiago, 19 

Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, Pedro Thiago Valério de Souza, Reudismam Rolim de 20 

Sousa, Thiago Pereira Rique, Vinícius Samuel Valério de Souza e Wesley de Oliveira Santos. 21 

Não houve representação discente. O presidente da reunião colocou em apreciação e deliberação as 22 

ausências justificadas dos docentes Matheus Fernandes de Araújo Silva que está defendendo seu 23 

doutorado e Jorge Luis Pinto Filho que participa de evento. As ausências justificadas foram 24 

aprovadas por unanimidade. Constatado o quórum, o presidente da reunião, professor Rodrigo 25 

Soares Semente, saudou os membros presentes e leu a seguinte pauta: primeiro ponto - Apreciação 26 

e deliberação de atas; segundo ponto – Apreciação e deliberação de calendário de reuniões 2019; 27 

terceiro ponto – Apreciação e deliberação de projetos de pesquisa, ensino e extensão; quarto ponto 28 

– Apreciação e deliberação de Programas de Componentes Curriculares; quinto ponto – Apreciação 29 

e deliberação de PID 2018.2; sexto ponto – Apreciação e deliberação de pontos para Concurso de 30 

Professor Efetivo; sétimo ponto – Apreciação e Sobre Avaliações  de Reconhecimento de Cursos; 31 

oitavo ponto – Apreciação e deliberação de Relatório Anual do Departamento; nono ponto – 32 

Apreciação e deliberação de Processo de Aproveitamento; décimo ponto – Apreciação da pauta da 33 

1ª Reunião Ordinária do Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros; décimo primeiro 34 

ponto – Informes e outras ocorrências. O presidente da assembleia solicitou a retirada do primeiro 35 

ponto de pauta devido ter esquecido de anexar as atas, como também o sétimo ponto referente às 36 

avaliações de reconhecimento de cursos e o oitavo ponto devido não ter finalizado a tempo o relatório 37 

anual do departamento. O professor Rodrigo Soares Semente, presidente dessa reunião, colocou em 38 

discussão e deliberação os pedidos de inclusão de pontos de pauta referente a apreciação e deliberação 39 

sobre carga horária docente para atividade TCC e estágio; apreciação e deliberação sobre o processo 40 

de renovação de afastamento do professor Alisson Gadelha de Medeiros; apreciação e deliberação 41 

sobre solicitação de desempenho de 2019.1; indicação da comissão eleitoral para o Colegiado de 42 

Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária. Também foi solicitado que inserisse no terceiro ponto de 43 

pauta dos projetos de pesquisa e extensão dos docentes Pedro Thiago Valério de Souza, Cláwsio 44 

Rogério Cruz de Sousa e Laysa Mabel de Oliveira Fontes. A professora Kytéria Sabina Lopes de 45 

Figueredo sugeriu reduzir a quantidade de pontos de pauta. Colocado em votação a sugestão da 46 
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professora Kytéria, dez foram a favor, três contrários e nove abstenções. Sendo assim, foram retirados 47 

os pontos um, sete, oito e nove. Colocado em votação as solicitações de inclusão, a assembleia decidiu 48 

por sete votos contrários, dezesseis abstenções e nenhum a favor, de que o ponto de pauta sobre a 49 

carga horária docente para TCC e estágio não seja incluída. Em relação às outras solicitações de 50 

inclusão, a assembleia aprovou por quinze votos a favor, nove abstenções e nenhum contrário. A 51 

professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo também propôs que o ponto sobre solicitação das 52 

disciplinas de 2019.1 fosse o primeiro e o quarto ponto tornasse o segundo ponto de pauta a ser 53 

discutido. Colocado em votação a pauta com suas modificações, foi aprovada por treze votos a favor, 54 

nove abstenções e somente um voto contrário, ficando a pauta com os seguintes pontos: primeiro 55 

ponto - Apreciação e deliberação de solicitação de disciplinas 2019.1; segundo ponto – Apreciação 56 

e deliberação de Programas Gerais de Componentes Curriculares; terceiro ponto – Apreciação e 57 

deliberação de Calendário de reuniões 2019; quarto ponto – Apreciação e deliberação sobre 58 

renovação do processo de afastamento do professor Alisson Gadelha de Medeiros; quinto ponto – 59 

Apreciação e deliberação de projetos de pesquisa, ensino e extensão; sexto ponto – Apreciação e 60 

deliberação de PID 2018.2; sétimo ponto – Indicação de comissão para eleição do Colegiado de curso 61 

de Engenharia Ambiental e Sanitária; oitavo ponto – Apreciação e deliberação de Pontos para 62 

Concurso de Professore Efetivo; nono ponto – Apreciação da pauta da 1ª Reunião Ordinária do 63 

Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros; décimo ponto – Informes e outras 64 

ocorrências. Em discussão o primeiro ponto sobre Apreciação e deliberação de solicitação de 65 

disciplinas 2019.1. O professor Wesley de Oliveira Santos solicitou a permissão da assembleia para 66 

que o discente Gabriel Ferreira Andrade pudesse ter o direito da fala sobre algumas demandas. Foi 67 

permitida a fala por vinte e quatro votos a favor e uma abstenção. O discente relatou sobre 68 

dificuldades nos componentes curriculares de Orçamento, Planejamento e Controle de Obras, 69 

Patologia e Reabilitação das Construções e Sistemas de Abastecimento de Água, que estão tendo 70 

choque entre os componentes de Hidrologia e Patologia e Reabilitação das Construções, sendo que o 71 

curso é integral e os componentes curriculares são de períodos diferentes. O professor Alex Pinheiro 72 

Feitosa disse que há componentes curriculares que o aluno citou que são compartilhados. A 73 

professora Janaína Cortez de Oliveira propôs que os discentes elaborassem um documento com as 74 

demandas e encaminhasse para a coordenação do curso e posteriormente para o colegiado do curso. 75 

Colocado em votação a proposta de retornar para o colegiado do curso de engenharia civil a demanda 76 

dos discentes, no entanto, o professor Vinícius Samuel Valério de Souza propôs que também fosse 77 

votado que demanda similar ao que está sendo discutido neste ponto de pauta fosse primeiramente 78 

passada pelo Colegiado de Curso.  E por vinte e três votos a favor e duas abstenções, foi aprovada a 79 

proposta acima. O presidente da reunião, professor Rodrigo Soares Semente pediu aos membros do 80 

departamento a permissão para que ele colocasse o nome dos docentes nas disciplinas. A professora 81 

Kytéria Sabina Lopes de Figueredo comentou que essa proposta já passou no Conselho de Centro 82 

e que não foi aprovada. A assembleia sugeriu que esta discussão fosse realizada em outra reunião. 83 

Colocada em votação, foram aprovadas, condicionadas de que o curso de Arquitetura e Urbanismo 84 

faça uma comunicação oficial de quais os componentes curriculares serão ofertados, por quinze votos 85 

a favor, um contra e onze abstenções, as propostas discutidas neste ponto de pauta. Segundo ponto: 86 

Apreciação e deliberação de Programas Gerais de Componentes Curriculares. O presidente da reunião 87 

apresentou aos membros do departamento a Técnica-administrativa em Educação, a bibliotecária 88 

Erlanda Maria Lopes da Silva que explicou como fazer o cadastramento das referências 89 

bibliográficas. Colocado em votação, foram aprovados os PGCC’s por vinte votos favoráveis e três 90 

abstenções, tendo nenhum voto contrário. A professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo 91 

parabenizou a explanação da bibliotecária Erlanda Maria Lopes da Silva encerrando assim este ponto 92 

de pauta. Sobre o terceiro ponto a assembleia discutiu e deliberou a respeito do calendário de 93 
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reuniões do ano de 2019. A professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo propôs de que as 94 

reuniões ocorram nos turnos da manhã e tarde. A professora Janaína Cortez de Oliveira 95 

complementou propondo que as reuniões da tarde iniciem às catorze horas ou às dezesseis horas e 96 

trinta minutos. O professor Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo sugeriu que a reunião inicie 97 

às oito horas da manhã e à tarde às catorze horas. Discutidas as propostas, o presidente da reunião 98 

colocou em votação as sugestões. A proposta do professor Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo 99 

recebeu nove votos favoráveis, a outra sugestão, da professora Janaína Cortez de Oliveira, obteve oito 100 

votos a favor, e com quatro abstenções e nenhum voto contrário, foi aprovada a primeira proposta. 101 

Em seguida, foi aprovado com treze votos a favor, sete abstenções e nenhum contrário, o calendário 102 

com as datas e horários sugeridos. Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre renovação do 103 

processo de afastamento do professor Alisson Gadelha de Medeiros. O professor Rodrigo Soares 104 

Semente abriu este ponto para discussão. O professor Wesley de Oliveira Santos lembrou que tem 105 

que conferir a data do pedido de renovação. Nada mais foi discutido, o presidente da reunião colocou 106 

em votação o ponto de pauta, que foi aprovada com catorze votos a favor, nenhum contrário e duas 107 

abstenções. O quinto ponto foi sobre a apreciação e deliberação de projetos de pesquisa, ensino e 108 

extensão dos docentes Laysa Mabel de Oliveira Fontes, que fez em conjunto com o docente Cláwsio 109 

Rogério Cruz de Sousa. O outro projeto em discussão foi o do docente Pedro Thiago Valério de 110 

Souza. Colocado em votação, os projetos foram aprovados com catorze votos, nenhum contrário e 111 

três abstenções. O sexto ponto abordou sobre a apreciação e deliberação de PID 2018.2, que, após 112 

algumas discussões, o presidente da reunião colocou em votação e os PID foram aprovados com 113 

dezesseis votos favoráveis, nenhum contra e três abstenções. Sétimo ponto: indicação de comissão 114 

para eleição do Colegiado de curso de Engenharia Ambiental e Sanitária. A assembleia deliberou por 115 

unanimidade os seguintes nomes para a composição da comissão: Pedro Thiago Valério de Souza 116 

Rodrigo, presidente, Rodrigo Soares Semente, Jarbele Cássia da Silva Coutinho e Laysa Mabel de 117 

Oliveira Fontes como suplente. Oitavo ponto: apreciou e deliberou sobre os pontos para Concurso 118 

de Professore Efetivo. Nada foi discutido e colocado em votação. Os pontos foram aprovados com 119 

catorze votos a favor, nenhum contrário e cinco abstenções. O nono ponto: Apreciação da pauta da 120 

1ª Reunião Ordinária do Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros. O professor Wesley 121 

de Oliveira Santos trouxe algumas observações sobre o Projeto Pedagógico do Curso de 122 

Interdisciplinaridade em Ciência e Tecnologia que será analisado em reunião do Conselho de Centro 123 

do câmpus de Pau dos Ferros. Foram sugeridas a retirada do ponto de pauta sobre o PPC, que o 124 

Trabalho de Conclusão de Curso – TCC fique com sessenta horas, a última sugestão é dividir a 125 

disciplina de Filosofia, conforme proposta do câmpus de Angicos. Foram aprovadas as mudanças por 126 

cinco votos, nenhum contra e onze abstenções. Décimo ponto: Informes e outras ocorrências. O 127 

presidente da reunião abriu o ponto perguntando se alguém tem alguma informação. A professora 128 

Jarbele Cássia da Silva Coutinho solicitou que fosse incluída em reunião do Conselho de Centro a 129 

transparência dos códigos de vagas para professor substituto. O professor Wesley de Oliveira Santos 130 

manifestou o seu interesse em concorrer a uma vaga para o CONSUNI (Conselho Superior 131 

Universitário). A professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo lembrou que o departamento é 132 

capaz de eleger um representante devido a quantidade de membros do DETEC ser grande. A referida 133 

professora avisou que o MEC adiou a visita ao curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, também 134 

avisou da necessidade de atualização dos documentos de cada docente e que não esqueçam de fazê-135 

las. A professora declarou ter tido o direito negado de discutir a pauta da reunião ordinária do 136 

CONSEPE, como também a pauta da reunião ordinária do Conselho de Centro, sendo assim, ela disse 137 

entender que este departamento descumpriu o artigo 20, inciso VII da Resolução 138 

CONSUNI/UFERSA nº 012 de 2017, que trata sobre questões departamentais em assembleia. E 139 

solicitou que não ocorra mais de que as decisões sejam tomadas unilateralmente. O presidente da 140 
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reunião, professor Rodrigo Soares Semente, respondeu à professora, dizendo que foi feita uma 141 

consulta com os membros presentes na última assembleia ocorrida em dois mil e dezoito, em outras 142 

ocorrências, se a reunião deveria ser na primeira ou segunda semana de aula de janeiro do ano de dois 143 

mil e dezenove, e foi indicada a escolha da segunda semana. Também destacou que o departamento 144 

não possui secretaria e nem assessoria dedicada a ajudar nas atividades departamentais o que dificulta 145 

os trabalhos do mesmo. A professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo lembrou que veio uma 146 

determinação pela PROGRAD de reivindicar um secretário para o departamento. Finalizada a pauta, 147 

nada mais havendo a tratar, o professor Rodrigo Soares Semente agradeceu a presença de todos e 148 

declarou encerrada a reunião. E eu, George Luis de Amorim Gomes, Secretário Executivo, lavro a 149 

presente ata, que dato e assino, após ser lida, aprovada e assinada pelo presidente dessa Assembleia, 150 

e os demais docentes do DETEC no Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros da UFERSA. 151 
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